

# PROJETS INTERCOMMUNAUX

Un collectif coopératif en Barguillère (article rédigé et communiqué aimablement par une élue de Bénac

Notre vallée de la Barguillère fait partie intégrale de la communauté d'agglomération Pays FoixVarilhes et s'inscrit pleinement dans son projet de Territoire.

Mais notre vallée, de par sa configuration géographique entre Piémont et Plantaurel, a aussi une identité qui lui est propre. Ses spécificités se reconnaissent aujourd'hui autour d'un cadre de vie naturel prisé, de part et d'autre de l'Arget ; un cadre rural, à proximité de la ville.

La vallée de la Barguillère c'est un bassin de vie qui s'est initialement façonné autour du travail du fer et de ses clouteries qui profitaient de l'omniprésence de l'eau\*. Une vallée verte dit-on, et pour cause ! Une vallée marquée par sa tradition agropastorale remise en valeur par la foire de la Barguillère ; une vallée qui a également affirmé son identité culturelle au travers notamment du dynamisme de ses associations, entre autres : le Cami des Encantats à Bénac, le festival du film de Montagne à Saint-Pierre, le marché des artisans à Serres-sur-Arget, la randonnée des Moulins en haute vallée... sans oublier son identité sportive au travers de son équipe de Rugby.

Alors, quoi de plus normal pour des élus issus des diverses communes de la vallée que d'avoir envie de continuer à faire vivre ce beau territoire et pour ce faire, de créer des

espaces de coopération, dans une logique de proximité, au service de l'intérêt collectif des populations locales.

Un collectif s'est donc constitué. Il a pour volonté de mener des actions collectives, des projets partagés et d'y associer à terme les habitants volontaires.

A l'heure où les mots de démocratie participative, d'engagement, de participation citoyenne foisonnent, cette initiative peut en être l'illustration et être par la même occasion fondatrice et structurante.

Construire ensemble des projets communs, faire territoire, être acteur de son quotidien, de son espace de vie, c'est l'enjeu que propose cette nouvelle organisation.

Des projets voient déjà le jour : un festival de cinéma en plein air pour l'été 2021 et 2022.

Une journée partagée et solidaire autour des personnes âgées est également à l'étude, ainsi qu'un marché de vallée.

Des initiatives locales qui prendront tous leurs sens dans une démarche partenariale avec les collectivités et organisations concernées.

Une démarche dont nous ne manquerons pas de vous donner régulièrement des nouvelles.

\*cf. : Une vallée Pyrénéenne du Fer – La Barguillère en Ariège – Les amis du Parc naturel régional des Pyrénées Ariégeoises – ouvrage collectif 2021

# COMMUNICATION ET PARTICIPATION CITOYENNE

## • Application Panneau Pocket

Etes-vous connecté sur Panneau Pocket ? Cette application gratuite vous permet d'accéder instantanément à une information liée à la vie communale (problèmes d'eau, d'électricité, de travaux...). Vous n'avez qu'une seule chose à faire, télécharger l'application sur votre téléphone.

## • Exprimez-vous à Serres !

Le conseil municipal encourage l'expression citoyenne avec ce site internet : <https://exprimezvousaserres.fr/> Une Concertation citoyenne a vu le jour sur le 1er trimestre de l'année 2021 au sujet de la

réhabilitation de l'ancienne poste. Plusieurs habitants se sont mis en lien pour réfléchir ensemble à ce projet. La commune a, parallèlement à cela, commandé à la Chambre de Commerce et l'Industrie une étude de marché sur 2 offres commerciales possibles :restauration et épicerie bio.

L'ensemble de ces éléments doit nous permettre d'avoir un regard complet et averti sur le dossier, que nous souhaitons mener avec la contribution des habitants de Serres. Il est à noter que le projet ne pourra pas voir le jour avant 2023 au vu des investissements engagés et cités dans le chapitre budget.

## ÉTAT CIVIL

### Mariages :

1er septembre : Peter Ayley et Véronique Caille

### Naissances :

Sahel, Orion MOINE DESHORS 05/01/2020

Suzanne COUTU GOLIK 23/05/2020

Baptistin, Philippe, Thierry MORERE 06/10/2020

Noémie, Alicia MARTIN 31/10/2020

Hugo CARBONNE 11/11/2020

### Décès :

15 avril : Guy Théodore

13 juin : Marcel Saurat

28 juin : Maurice Cathala

1er août : Michel Oudet

13 octobre : Hervé Spéziari

10 novembre : Jacques Peyssou

## ROUTES

Nous vous rappelons que la route de Darnac (portion ancienne mairie) est désormais en sens unique. Il est primordial pour la sécurité de tous de respecter ce sens de circulation. La rue est étroite, des enfants jouent à proximité.

La gendarmerie de la Bastide de Sérou a été avisée du non respect de celle-ci et veillera à faire respecter la circulation dans le bourg-centre du village.

## COMMUNICATION ET PARTICIPATION CITOYENNE

Camille Gondard, notre nouvelle directrice d'ALAE :

« Cette année l'ALAE a relancé le projet de jardin pédagogique à l'école et nous en sommes tous très fiers, malgré le confinement et tous les imprévus liés au jardin, le résultat est là !

Sachant que l'équipe d'animation et d'enseignants n'ont pas toutes les compétences requises, nous n'aurions pas pu relancer le projet sans la participation de la Mairie et des bénévoles. Ludovic, le principal bénévole au jardin depuis quelques mois, qui est passionné par la nature et tout ce qui y pousse, nous explique qu'il faut du temps pour créer un jardin, de la patience et de l'observation. Le jardinier a besoin de connaître la terre de la parcelle, d'analyser les visites des insectes et des animaux pour y faire face et de gérer les différents aléas et imprévus qu'il y a forcément dans un jardin. Nous sommes donc, cette année, dans la mise en place, dans la création, dans l'expérimentation de ce projet. Soraya qui est l'animatrice référente de ce projet se régale de voir les enfants récolter les salades qu'ils ont plantées quelques semaines auparavant. Quelques salades avaient été mangées par les taupes mais notre super bénévole Ludovic avait prévu le coup pour qu'aucun enfant ne se sente lésé.

Soraya apprécie de voir que nos objectifs se concrétisent par la transmission des savoirs entre les adultes et les enfants et par toutes les techniques écologiques que les enfants découvrent comme la paille disposée au sol pour économiser l'eau ou comme les composteurs (fournis par le SMECTOM, un partenaire précieux) que les maternelles remplissent d'herbes pour pouvoir faire de nouveau de la paille, sans pollution énergétique ou grise (pas de produit chimique, pas de tracteur,...). Les enfants aiment le jardin et sont volontaires, ils profitent régulièrement des fraises, des radis, de la ciboulette,...

Nous avons hâte de vivre une année complète pour mieux comprendre notre jardin et pour pouvoir organiser le partage des récoltes, ce qui demande du temps et de la réflexion.

Nous aimerais aller plus loin concernant les réflexions écologiques, particulièrement le cycle de l'eau et la récupération d'eau, et nous aimerais répondre à un appel à projet. L'argent de cet appel à projet nous permettrait de construire une petite serre pour que les enfants puissent comprendre l'évolution totale d'une graine. »